

**Texto: Hebreos 10:23-25**

**Tema: La razón de ser de la iglesia: Ser parte de la iglesia**

**Expositor: Pastor Edward Nina**

**Iglesia Bíblica ELYON**

- **P4 (del pacto de membresía IBE)**. Priorizaré las reuniones de la iglesia no dejando de congregarme<sup>1</sup> mientras oro y trabajo por la unidad del Espíritu en amor fraternal como corresponde a los miembros de una iglesia cristiana<sup>2</sup>.

<sup>1</sup> Hebreos 3:12-13; Hebreos 10:23-25.

<sup>2</sup> Efesios 4:1-6; Filipenses 2:1-4; Romanos 15:1-14.

## **Bosquejo**

### **Verdad principal:**

*El creyente prioriza a la iglesia en su vida, no como una reunión más dentro de su ocupada agenda, sino como parte integral de su vida: reuniéndose y teniendo comunión con la iglesia, procurando el crecimiento de sus hermanos y su propio crecimiento; por medio del estímulo al amor, la exhortación mutua, la paciencia para con los hermanos, y a acciones que honren a Dios, por medio de un esfuerzo por preservar la unidad del Espíritu en la Iglesia.*

## **Introducción.**

### **I. El creyente prioriza a la iglesia en su vida**

*Busca tener una comunión real con la Iglesia (la membresía), dando y recibiendo ánimo y exhortación, y sirviendo en comunidad. La Iglesia para el creyente es una prioridad.*

## II. El creyente busca la unidad del Espíritu en amor fraternal.

*Se esfuerza en buscar la unidad del Espíritu en amor fraternal a sus hermanos, buscando que Dios les conceda tener un mismo sentir para que el nombre de Dios sea glorificado.*

### Conclusión.

- ✓ ¿Estoy haciendo lo que Dios me ha llamado a hacer (servir) en y con la Iglesia?
- ✓ ¿estoy siendo lo que Dios me ha llamado a ser (miembro de la Iglesia)?
- ✓ ¿Busco intencionalmente el crecimiento de mis hermanos en Cristo?
- ✓ ¿En mi orden de prioridades real qué lugar ocupa la Iglesia? ¿es ese orden bíblico?

### Pasajes de respaldo: (LBLA)<sup>1</sup>

<sup>1</sup> Hebreos 3:12-13; Hebreos 10:23-25

<sup>2</sup> Efesios 4:1-6; Filipenses 2:1-4; Romanos 15:1-14

---

<sup>1</sup> Escrituras tomadas de La Biblia de las Américas® (LBLA®), Copyright © 1986, 1995, 1997 por The Lockman Foundation. Usadas con permiso.  
[www.LBLA.com](http://www.LBLA.com)

## ORACIÓN PREVIA.

### Introducción.

A continuación, voy a leer el Punto 4 del pacto de membresía de la Iglesia Bíblica Elyon, este pacto es el que cada creyente decide firmar al momento de hacerse miembro de esta Iglesia local de Cristo.

**P4 (del pacto de membresía IBE).** Priorizaré las reuniones de la iglesia no dejando de congregarme<sup>1</sup> mientras oro y trabajo por la unidad del Espíritu en amor fraternal como corresponde a los miembros de una iglesia cristiana<sup>2</sup>.

<sup>1</sup> Hebreos 3:12-13; Hebreos 10:23-25.

<sup>2</sup> Efesios 4:1-6; Filipenses 2:1-4; Romanos 15:1-14.

Algo que queremos a lo largo de las tres sesiones de esta conferencia, es explicar “*la letra chica*” por así decir, del pacto de membresía que, quienes somos miembros ya hemos firmado, para recordarlo, y también para aquellos que están considerando ser miembros de la IBE. Un pacto es una promesa, un acuerdo, una alianza que se establece en este caso entre los hombres, pero con Dios de testigo.

Vamos a leer una porción de lo que Pablo escribe respecto al deseo que tenía que visitar a la Iglesia en Roma. (Romanos 15:24-28)

Y aunque no me voy a detener solamente en este pasaje, quiero invitarlos a considerar el espíritu que tenía Pablo para con la iglesia, si bien Pablo era un apóstol enviado por Dios, es evidente la intencionalidad que Pablo mostraba de tener comunión con la Iglesia (en este caso es evidente con la Iglesia de Roma y Jerusalén), Pablo no lo veía **solo** como una responsabilidad (– “*tengo que hacerlo*” –), sino como dice el versículo 24 **disfrutaba** de la compañía de los hermanos de la

Iglesia (v.24). Pablo también entendía que su rol en la Iglesia no era pasivo sino más bien activo, y **ojo**, acá no me refiero a que todos nos sobre-involucremos en actividades, **NO**, pero Pablo entendía que su rol era de **servicio de los santos** (v.25); esto probablemente era más natural de entender para las personas en ese tiempo, que para nosotros. La cultura actual, y especialmente la occidental, promueve el individualismo en extremo. Primero yo, después yo, y luego, solo si es posible... los demás. La Biblia al contrario de lo que la cultura actual promueve, enseña que el mismo **“Hijo del Hombre, Jesucristo no vino para ser servido, sino que vino para servir y para dar su rescate por muchos”** (Mateo 20:28). Cuando los fariseos, para ponerle a prueba le preguntan a Jesús:

Mateo 22:36-40 Spanish LBLA

(36) Maestro, ¿cuál es el gran mandamiento de la ley?

(37) Y Él le dijo: **AMARÁS AL SEÑOR TU DIOS CON TODO TU CORAZÓN, Y CON TODA TU ALMA, Y CON TODA TU MENTE.**

(38) **Este es el grande y el primer mandamiento.**

(39) **Y el segundo es semejante a este: AMARÁS A TU PRÓJIMO COMO A TI MISMO.**

(40) **De estos dos mandamientos dependen toda la ley y los profetas.**

Jesús más bien da por sentado que el ser humano, probablemente por su naturaleza pecaminosa se va a amar mucho, va tender a ser egoísta y solo pensará en sí mismo y por eso dice que debemos amar al SEÑOR nuestro Dios con todo nuestro ser (más de lo que nos amamos a nosotros mismos), pero no se queda ahí haciendo de esto una experiencia individualista y hasta mística, sino que ahora lo aplica en una relación horizontal: y amar a nuestro prójimo como a nosotros mismos, lo cual da por sentado que nos amamos mucho a nosotros mismos.

Ahora apliquemos esto en un contexto de Iglesia, en vez de entender que debemos servir a los santos (a nuestros hermanos en Cristo), más bien nuestro enfoque puede ser lo que nosotros podemos recibir, el beneficio que yo obtengo, *¿se han puesto a pensar por qué las “iglesias de la prosperidad” crecen tan*

*rápido?*, la gente natural quiere recibir, y en esos lugares precisamente los atraen prometiéndoles lo que siempre han soñado: la casa de sus sueños, el auto de sus sueños, los ingresos de sus sueños, etc, etc. pero la gente natural quiere recibir, pero no está dispuesta a dar más que su dinero probablemente, y eso con la expectativa que luego recibirá “al ciento por uno”. Ahora en la iglesia bíblica no habrá esas promesas de prosperidad única y exclusivamente material, y la membresía lo sabe, pero a veces todavía arrastramos el pensamiento natural de únicamente buscar un beneficio personal, y decidimos si debemos estar o no en las reuniones que tiene la Iglesia por criterios como ser ¿Quién enseñará hoy? o ¿es de mi interés el tema que están tocando, la serie que se está predicando, el libro que se está estudiando? o ¿estarán los hermanos que mejor me caen en esta reunión? O ¿estarán los hermanos que no me simpatizan? ¿No hay alguna otra cosa mejor que hacer en ese horario? Como se puede ver, en la práctica, ese enfoque, ya no busca servir a los hermanos, sino más bien ser servido. – **¿Qué beneficio saco de estar reunido con los hermanos?** – Y no digo que no sea válido hacernos esta pregunta, porque una respuesta sincera y bíblica a esta pregunta nos pueda ayudar a reconducir y mejorar las reuniones que tenemos como Iglesia, pero si no sabemos enfocar la respuesta a esta pregunta, solamente puede estar apuntando a un corazón egoísta que solo busca su propio bien o peor aún, solo busca un placer egoísta.

Volviendo a Romanos 15, el versículo 26 nos habla del cuidado que los hermanos tenían unos con otros, y un cuidado práctico y real. Está muy bien que oremos por nuestros hermanos, conforme a las necesidades que pueden estar atravesando; pero en otras ocasiones también hay otras formas de apoyar además de la oración. Los creyentes de las iglesias de Macedonia y Acaya habían hecho una colecta para apoyar materialmente a los hermanos pobres de la Iglesia de Jerusalén. Y por como está redactado este pasaje, parece ser que esta fue una iniciativa propia de la membresía de esas Iglesias, que al enterarse de la necesidad de otros hermanos a quienes amaban, aunque probablemente ni los conocían en persona, pero eso no limitaba que ellos buscaran el cómo apoyar. Es decir,

probablemente Pablo era el instrumento para hacer conocer de las necesidades de otros creyentes, y luego, era instrumento para hacer llegar la ofrenda, ya que él hacía viajes misioneros, pero el pasaje no apunta a que Pablo fuera el impulsor para que se levante la ofrenda, sino que esta era una iniciativa de la membresía de las iglesias de Macedonia y Acaya. Había un rol mucho más activo de la membresía, no solo de los líderes de las Iglesias.

Pablo explica en los versículos 27 y 28, que cuando los creyentes gentiles servían y ayudaban a sus hermanos los creyentes judíos, ellos más bien eran afortunados porque podía participar de ese **privilegio**, Pablo dice que el servir a nuestros hermanos, más que verlo como una carga, es un **verdadero privilegio**.

En algunas ocasiones cuando he recibido ayuda de diferente tipo de algunos hermanos, y solo pude darles gracias por su apoyo, no pasé desapercibido, que cuando yo les decía:

– Gracias –

ellos respondían:

– Es un placer –

puede ser que algunos lo hayan dicho por educación, o porque así se acostumbre en su cultura, pero lo que más creo, era que ellos realmente habían entendido mucho mejor que yo, lo que Pablo dice en Hechos 20:35: *“más bienaventurado es dar que recibir”*. Y quiero hacer énfasis que cuando Pablo dice estas palabras, se las atribuye a Jesús mismo<sup>2</sup> *“más bienaventurado es dar que recibir”*.

### Hechos 20:35 Spanish LBLA

(35) En todo os mostré que así, trabajando, debéis ayudar a los débiles, y recordar las palabras del Señor Jesús, que dijo: «**Más bienaventurado es dar que recibir**».

---

<sup>2</sup> Esta cita atribuida a Jesús, no se encuentra en los evangelios. Es una de las tradiciones orales que pasó a la iglesia primitiva. Comentario de La Biblia de las Américas, Biblia de Estudio. 2000.

Para Pablo la reunirse con la Iglesia era un deleite, no una carga, y su labor no era pasiva, sino más bien activa, buscando servir a Dios, sirviendo a los hermanos en la fe.

Con ese contexto pasamos a los dos puntos que vamos a considerar hoy. Pero antes, una vez más leeré el punto 4, del pacto de membresía:

**P4 (del pacto de membresía IBE).** Priorizaré las reuniones de la iglesia no dejando de congregarme<sup>1</sup> mientras oro y trabajo por la unidad del Espíritu en amor fraternal como corresponde a los miembros de una iglesia cristiana<sup>2</sup>.

<sup>1</sup> Hebreos 3:12-13; Hebreos 10:23-25.

<sup>2</sup> Efesios 4:1-6; Filipenses 2:1-4; Romanos 15:1-14.

## I. El creyente prioriza a la iglesia en su vida

Ahora que **Gonzalo** ha conocido a Cristo, y que ha decidido formar parte de la Iglesia Bíblica, ha empezado a notar cómo la agenda de las reuniones de la Iglesia se cruza con sus actividades recreativas que tenía desde mucho antes con sus amigos del barrio, con los que prácticamente ha compartido desde casi toda una vida. Se encuentra en una situación incómoda en la que NO sabe qué debe hacer: ¿qué reuniones debe de priorizar? Sus pensamientos lo llevan a pasar tiempos con sus amigos del barrio, ya que siente que tiene más confianza con ellos, que puede ser él mismo, aunque, por otra parte, ya no se siente cómodo con las conversaciones que tienen ellos, con las bromas que hacen, o que aún se burlen de la fe que Gonzalo profesa ahora. Gonzalo no quisiera sacrificar una reunión por otro, pero a veces parece inevitable ¿Qué debería hacer Gonzalo? ¿qué lugar debe ocupar las reuniones de la Iglesia en su agenda?

**Miriam** lleva ya algunos años en la Iglesia Bíblica, y ha podido ver, con cierto desencanto que no todo es llevadero con los hermanos de la iglesia, es evidente el fruto de la carne en algunas hermanas, por ejemplo, con el chisme o la indiferencia a algunas necesidades reales que ella ha tenido o que ella ha visto. Ya no siente el mismo ánimo que sentía en un principio de reunirse con los hermanos de la Iglesia; peor aún, desde que tuvo esos cruces con la hermana Séfora. Y aunque sabe que ella no hizo lo suficiente para aclarar esos malentendidos que tuvieron, tampoco se siente cómoda con estar presente en conversaciones cuando Séfora está ahí. Y aunque a Miriam le cueste admitir, ella misma ha notado que conforme ha dejado de asistir regularmente a la Iglesia, su vida espiritual se ha ido enfriando, y cada día se ha visto sorprendida con pensamientos como los que tenía antes de conocer a Cristo. Miriam se siente desanimada. ¿Qué debería hacer? ¿debería solo esperar a que el tiempo siga pasando, sin hacer nada al respecto? ¿debería dejar de reunirse con la Iglesia? ¿debería considerar buscar otra iglesia?

Vamos a ver algunos ver solo algunos de varios ejemplos que podemos encontrar en el Nuevo Testamento.

Piensa por ejemplo en Priscila y Aquila, un matrimonio que fue expulsado de Roma por su origen judío, y que en Corinto llegaron a trabajar en el mismo oficio que Pablo trabajaba, haciendo carpas. Cuando Priscila y Aquila se hicieron cristianos no solo trabajaron junto a Pablo haciendo carpas, sino que también sirviendo al SEÑOR, ellos tenía como prioridad a la Iglesia del SEÑOR, tenían intencionalidad en cuidar de la iglesia. Es así que cuando viajaron con Pablo a Éfeso, conocieron a Apolos, hombre elocuente y poderoso en las Escrituras. (Hechos 18:24-28)

Podemos ver en ese ejemplo cómo La iglesia no era un añadido más a sus vidas entre tantos otros para estos creyentes, ellos realmente buscaban el bien de sus hermanos. Priscila y Aquila acompañando a Pablo en pro de la predicación del evangelio, Priscila y Aquila discipulando a Apolos, y luego

Apolos ayudando a muchos otros creyentes; era así como la Iglesia primitiva crecía.

Recordemos que muchos al hacerse cristianos eran perseguidos no solo por los romanos, sino incluso por los judíos mismos. Los creyentes necesitaban encontrar una nueva comunidad a la cual pertenecer, la cual era la comunidad de creyentes en Cristo: la Iglesia, donde convivían judíos y gentiles. ¿Lo imaginas? eso no ha debido ser fácil, a veces nos imaginamos a la Iglesia primitiva como si habría tenido todo fácil o pensamos que fue diferente por los líderes que ellos tenían; lo cierto es que fue el Espíritu de Dios obrando en gente egoísta por naturaleza a pensar no solo en sí mismos, sino en el bien de otros hermanos creyentes.

Algo que realmente anima de las cartas que Pablo ha escrito, es que no solo contienen verdades en cuanto a la doctrina, teología misma, sino que también reflejan la aplicación práctica de estas verdades, o en algunos casos la falta de aplicación práctica de estas verdades.

Veamos algunos ejemplos en 2 Timoteo capítulo 4, como sabemos el apóstol escribe esta carta a Timoteo quien fue su colega de ministerio por varios años, y a quien Pablo consideraba su Hijo. Esta fue la última carta que Pablo escribió, cuando ya estaba en una prisión de Roma, pocos meses antes de ser ejecutado. En ella podemos destacar positivamente el recuerdo que Pablo tenía de hermanos que realmente se preocupaban por él, como era el caso de Timoteo mismo u Onesíforo. (2 Timoteo 1:16-18)

Ese es un caso positivo, de un hermano que prioriza intencionalmente a la Iglesia. Pero Pablo no oculta que no todos tenían ese sentir, un versículo antes se refiere a como Figelo y Hermógenes abandonaron a Pablo:

## 2 Timoteo 1:15 Spanish LBLA

(15) Ya sabes esto, que todos los que están en Asia me han vuelto la espalda, entre los cuales están Figelo y Hermógenes.

No todo el tiempo es de crecimiento numérico y espiritual, también habrá situaciones difíciles que tocarán enfrentar como Iglesia, como podría ser el desánimo que actualmente es evidente en nuestra Iglesia.

Ahora quiero mencionar a **Demas**, quien fue compañero y colaborador de Pablo. En la carta a los colosenses, Pablo lo menciona mandando saludos a los creyentes de parte de Lucas y Demas (Col 4:14), en la carta a Filemón también Pablo lo menciona como su colaborador (Flm 1:24), en la segunda carta a Timoteo casi al finalizar la carta, Pablo lo vuelve a mencionar, cuando le está dando algunas instrucciones personales a Timoteo, pasemos al capítulo 4. (2 Timoteo 4:9-13)

No sabemos si en algún momento Demas se arrepintió por haber abandonado a Pablo, pero si sabemos claramente la razón del abandono de Demas, *“había amado este mundo presente”*. Triste.

Ya en la parte final de su carta Pablo extiende sus saludos a quienes han permanecido apoyándolo:

## 2 Timoteo 4:19 Spanish LBLA

(19) Saluda a Prisca y a Aquila, y a la casa de Onesíforo.

En la Biblia podemos encontrar ejemplos de hermanos que priorizaron a la iglesia: Pablo, Priscila y Aquila, Timoteo, Lucas, Onesíforo incluso Juan Marcos, pero también podemos encontrar otros ejemplos de hermanos que, aunque en algún momento de su vida priorizaban la iglesia, después la descuidaron o incluso la abandonaron: Figelo, Hermógenes y Demas por ejemplo.

No por nada el autor de Hebreos dice:

<sup>1</sup> [Hebreos 3:12-13 Spanish LBLA](#)

(12) Tened cuidado, hermanos, no sea que en alguno de vosotros haya un corazón malo de incredulidad, para apartarse del Dios vivo.

(13) Antes exhortaos los unos a los otros cada día, mientras *todavía* se dice: Hoy; no sea que alguno de vosotros sea endurecido por el engaño del pecado.

[Hebreos 10:23-25 Spanish LBLA](#)

(23) Mantengamos firme la profesión de nuestra esperanza sin vacilar, porque fiel es el que prometió;

(24) y consideremos cómo estimularnos unos a otros al amor y a las buenas obras,

(25) no dejando de congregarnos, como algunos tienen por costumbre, sino exhortándonos *unos a otros*, y mucho más al ver que el día se acerca.

Como creyentes debemos *buscar tener una comunión real con la Iglesia es decir con la membresía, dando y recibiendo ánimo y exhortación, y sirviendo en comunidad. La Iglesia para el creyente debe ser una prioridad.*

## II. El creyente busca la unidad del Espíritu en amor fraternal.

Vamos a leer la tercera carta que el apóstol Juan envió, y vamos a aprovechar que es el libro más breve de la Biblia para leerlo inextenso. En esta carta identificaremos a dos ejemplos extremos claramente: uno positivo, y otro negativo. Uno es un ejemplo a *destacar e imitar* y el otro un ejemplo que debemos que debemos tomar, pero *para evitarlo*.

(3 Juan 1:1-15)

**Gayo**, el ejemplo positivo que podemos encontrar en esta carta. ¿Qué características positivas encontramos en él? El nombre de Gayo significa “*estoy alegre*”, a la luz de eso se entiende mejor el versículo 3, que dice:

### 3 Juan 1:3 Spanish LBLA

**(3) Pues me alegré** mucho cuando *algunos* hermanos vinieron y **dieron testimonio de tu verdad, esto es, de cómo andas en la verdad.**

- 1) Es decir, que Gayo hacía honor a su nombre, era alguien que transmitía alegría a la iglesia (v.3).
- 2) Además, no solo predicaba la verdad, sino que andaba en la verdad (v.4).
- 3) Gayo obraba con fidelidad hacia los hermanos (v.5). O como lo traduce la NTV: “...le era fiel a Dios cada vez que se ponía al servicio...” de los hermanos, especialmente de los que eran forasteros, hermanos que ni conocía.
- 4) Su amor por la iglesia era muy evidente, los hermanos mismos daban testimonio de eso (v.6).
- 5) No era sectarista, entendía que los hermanos en Cristo, aun de otras iglesias, también están en pro de la verdad (v.8).

**Diótrefes**, el ejemplo negativo que encontramos en la carta, ¿Qué características negativas encontramos en él?

- 1) Le gustaba resaltar, ser elogiado, ser el centro de atención (v.9)
- 2) No buscaba solucionar dialogando con otros hermanos (v.9), ya sea para aclarar malos entendidos, para acercar posturas, para llegar a acuerdos.
- 3) Sembraba discordia, dando falso testimonio a otros de lo que Pablo y sus colaboradores hacían (v.10) Aquí podemos ver la murmuración, el chisme, levantar falsos, etc.
- 4) No era hospitalario, más bien era sectario (v.10). No muestra humildad, sino más bien arrogancia.

Hermanos vamos a encontrarnos con hermanos así en la Iglesia, no debemos engañarnos, no debemos idealizar y esperar que todos sean Bernabés y Pablos.

Pero el ánimo sigue siendo el mismo que Juan transmite acá:

### 3 Juan 1:11 Spanish LBLA

(11) Amado, no imites lo malo sino lo bueno. El que hace lo bueno es de Dios; el que hace lo malo no ha visto a Dios.

Tomemos el buen ejemplo, y sigámoslo y no imitemos lo malo. Ahora aun así, quiero que consideres que Pablo no dice que Diótrefes no sea creyente o que deben expulsarlo de la iglesia, parece ser que era un hermano de la Iglesia, pero su conducta e inmadurez estaba siendo de tropiezo para la Iglesia, y no honraba a Dios con esa conducta.

Precisamente Pablo mediaba en esas circunstancias para reconducir a la iglesia, animarla y corregirla siempre buscando la unidad del Espíritu.  
(Efesios 4:1-6<sup>2</sup>; Filipenses 2:1-4)

En la carta de Juan a Gayo que acabamos de leer, parece evidente que por la agresión de Diótrefes a Juan, Juan no era del agrado de Diótrefes. Y probablemente lo natural es que Diótrefes tampoco haya sido del agrado de

Juan, sin embargo, Juan no manifiesta un espíritu de devolver mal por mal, sino más bien de amor a pesar del mal que había recibido.

*El creyente se esfuerza en buscar la unidad del Espíritu en amor fraternal a sus hermanos, buscando que Dios les conceda tener un mismo sentir para que el nombre de Dios sea glorificado.*

¿Nosotros nos esforzamos por la unidad de la Iglesia? A pesar de que haya hermanos que no te caigan bien o personas con las que ya has tenido

problemas en el pasado. Como el ejemplo de Miriam y Séfora que consideramos antes. (Romanos 15:1-14)<sup>2</sup>

## Conclusión.

### Verdad principal:

*El creyente prioriza a la iglesia en su vida, no como una reunión más dentro de su ocupada agenda, sino como parte integral de su vida: reuniéndose y teniendo comunión con la iglesia, procurando el crecimiento de sus hermanos y su propio crecimiento; por medio del estímulo al amor, la exhortación mutua, la paciencia para con los hermanos, y a acciones que honren a Dios, por medio de un esfuerzo por preservar la unidad del Espíritu en la Iglesia.*

Un buen recordatorio que el pastor Eduardo nos hace frecuentemente a los matrimonios, es recordar los votos que hicimos cuando nos casamos: *“Yo, te tomo a ti, como mi legítimo(a) esposo(a), para que los dos seamos uno sólo desde este día en adelante, para bien o para mal, en riqueza o en pobreza, en prosperidad o en adversidad, para cuidarte y amarte hasta que la muerte nos separe”*<sup>3</sup>. Lo cierto es que este es un buen ejercicio, porque las cosas en el matrimonio no son un jardín de rosas todo el tiempo, no son una taza de leche todo el tiempo, y cuando las cosas no van bien, hay pobreza, o hay adversidad, o enfermedad, es bueno recordar que un día hicimos un pacto delante de Dios donde nos comprometimos a seguir adelante, amar y cuidar de nuestro cónyuge. Que no se trataba de que cuando las cosas no estaban saliendo como quisiéramos o como esperaríamos, era razón suficiente para no esforzarnos en amar a nuestro cónyuge.

Y si bien a veces es como Manuel Elizondo decía, “la razón por la que Pablo no se desanimó por completo al ver el terrible estado teológico y moral de algunas iglesias de su tiempo fue que: mantuvo su mirada en Cristo”. Así también es cierto que, hemos sido llamados a un verdadero amor, y el verdadero amor es sacrificial,

---

<sup>3</sup> «Votos matrimoniales: originales, románticos, divertidos y mucho más». Zankyou, <http://www.zankyou.es/p/trucos-para-escribir-los-mejores-votos-matrimoniales-61102>. Accedido 23 de septiembre de 2022.

y el ejemplo lo ha dado Cristo mismo, luego replicado en las vidas de Pablo, Juan, Priscila, Aquila, Apolos, Onesíforo, Lutero, Jonathan Edwards, Charles Spurgeon, Eduardo. Este amor por la iglesia debe ser sacrificial, debe ser incondicional:  
– *te amo “a pesar de”*, NO un – *te amo “porque”*–.

### Efesios 5:25-27 Spanish LBLA

(25) Maridos, amad a vuestras mujeres, así como **Cristo amó a la iglesia y se dio a sí mismo por ella,**

(26) **para santificarla, habiéndola purificado por el lavamiento del agua con la palabra,**

(27) **a fin de presentársela a sí mismo, una iglesia en toda su gloria, sin que tenga mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuera santa e inmaculada.**

Ninguno de nosotros es merecedor del amor de Dios, ninguno, pero Dios nos amó y nos ama.

Cristo amó a Su Iglesia sacrificialmente, ¿nosotros debemos amarla menos?

Amemos lo que Dios ama. Prioricemos lo que Dios prioriza.

- ✓ ¿Estoy haciendo lo que Dios me ha llamado a hacer (que es servir) en y con la Iglesia?
- ✓ ¿estoy siendo lo que Dios me ha llamado a ser (ser miembro activo de la Iglesia)?
- ✓ ¿Busco intencionalmente el crecimiento de mis hermanos en Cristo?
- ✓ ¿En mi orden de prioridades real qué lugar ocupa la Iglesia? ¿es ese orden bíblico?
- ✓ O lo preguntaré de otra manera ¿La centralidad de Cristo en mi vida se refleja en mi participación con Su cuerpo? Cristo y Su Iglesia deben ser el eje de toda mi vida, no un añadido más en ella.

## **ORACIÓN FINAL**

### **Motivos de oración.**

- Arrepentimiento, por ver a la Iglesia de Dios con indiferencia o desprecio.
- Que Dios ponga en nosotros arrepentimiento por esa relación con la Iglesia.
- Que nos volvamos a Dios y tengamos un solo sentir, en la unidad del Espíritu.
- Que prioricemos a la Iglesia de la cual somos parte.
- Si nacen o ya hay conflictos entre hermanos, que Dios nos dé la gracia para resolverlos bíblicamente, en amor fraternal.

